

Antwortblatt

Frühstücksei Woche 42: Die Fantastischen Vier

Letzte Woche hat die Hip-Hop-Gruppe Die Fantastischen Vier einen Preis gewonnen. Die Gruppe ist mit dem Jacob-Grimm-Preis ausgezeichnet worden. Die Fantastischen Vier haben ausschließlich deutsche Songs geschrieben und gerapt. Damit haben sie deutschsprachige Rapmusik beliebt gemacht. Sie waren die Ersten, die mit deutschen Rapsongs in die Charts einstiegen.

1. Deutsche Rapmusik

In den Vereinigten Staaten ist Rap schon länger sehr beliebt. In den achtziger Jahren hat die Musik auch Deutschland erreicht. Die amerikanische Rapmusik war auf Englisch, die deutsche Rapmusik auf Deutsch. Am Anfang gab es nur Rapmusik im Untergrund. In den neunziger Jahren wurde die Musik populärer. Die Fantastischen Vier machten mit ihren Hits den Deutschrap bekannt.

- Hört ihr gerne Rapmusik?
 - *Eigene Antworten der Schüler. Achte auf die Verwendung der Redemittel.*
- Was mögt ihr am liebsten: Rap auf Englisch oder auf eurer Muttersprache?
 - *Eigene Antworten der Schüler.*

Benutze diese Redemittel:

Ich mag Rapmusik, weil ...

Ich finde Rapmusik nicht schön, weil ...

Ich höre am liebsten ...

Mir gefällt ... besser/am besten/gar nicht.

2. Poesie aus Abkürzungen?

Die Fantastischen Vier hatten mehrere Hits, zum Beispiel ‚Die Da?‘ und ‚MfG‘. In dem Song ‚MfG‘ benutzen die Vier mehrere Abkürzungen und machen daraus einen Rap.

Hört euch nun das Lied an.

<https://www.youtube.com/watch?v=pD56S7uPQyY>

- Was bedeuten diese Abkürzungen?
 - MfG: *Mit freundlichen Grüßen*
 - BRD DDR USA: *Bundesrepublik Deutschland, Deutsche Demokratische Republik, United States of America*

HSV VFB – ole, ole!: *Hamburger Sport-Verein, Verein für Bewegungsspiele
Deutschland*

SOS 110 tatütata: *Save our Souls, Polizei-Notruf, Geräusch eines Polizeiwagens*

SED FDJ KaDeWe: *Sozialistische Einheitspartei Deutschland, Freie Deutsche
Jugend, Kaufhaus des Westens*

- Notiere für jede Reihe ein Thema.

MfG: Begrüßung

BRD DDR USA: Nationen, Kalter Krieg, geteiltes Deutschland

HSV VFB – ole, ole!: Fußball, Bundesliga, Mannschaft

SOS 110 tatütata: Notruf, Polizei

SED FDJ KaDeWe: DDR, Berlin, Kalter Krieg, geteiltes Deutschland

- Was haltet ihr von diesem Rap?
 - *Eigene Antworten der Schüler*

3. Märchenerzähler

Der Jacob-Grimm-Preis wird jedes Jahr verliehen. Menschen, die viel für die ‚deutsche Sprache als Kultursprache‘ gemacht haben, haben eine Chance diesen Preis zu gewinnen. Thomas D., ein Mitglied der Fantastischen Vier, sagte: „Der Preis der alten Märchenerzähler ist genau das Richtige für diese jungen Märchenerzähler.“

- Jacob Grimm ist einer der Gebrüder Grimm, sein Bruder hieß Wilhelm. Wisst ihr was sie für die deutsche Sprache gemacht haben? Wann haben die Gebrüder Grimm gelebt? Kennt ihr deutsche Märchen?
 - *Die Gebrüder Grimm haben deutsche Märchen gesammelt, aufgeschrieben und veröffentlicht. Märchen gab es schon immer, waren aber mündliche Geschichten und wurden nie aufgeschrieben. Erst die Gebrüder Grimm haben diese Märchen gesammelt und für zukünftige Generationen aufgeschrieben.*
 - *Die Gebrüder Grimm haben nicht nur Märchen veröffentlicht. Sie haben sich auch für die deutsche Sprache interessiert. Zusammen haben sie mit einem deutschen Wörterbuch angefangen und Wortbedeutungen gesammelt. Erst 1961 war das Buch fertig. Die Gebrüder Grimm waren dann schon gestorben.*
 - *Jacob Grimm schrieb auch ein Buch über die Geschichte der deutschen Sprache. Er nannte dieses Buch ‚Deutsche Grammatik‘.*
 - *Die Gebrüder Grimm lebten im 18. und 19. Jahrhundert. Jacob Grimm lebte von 1785 bis 1863. Sein Bruder Wilhelm Grimm ist 1786 geboren und starb 1859.*
 - *Bekannte Märchen der Gebrüder Grimm sind: Rotkäppchen (Roodkapje), Rumpelstilzchen (Repelsteeltje), Rapunzel, Aschenputtel (Assepoester), Dornröschen*

*(Doornroosje), Hänsel und Gretel (Hans en Grietje), Schneewittchen (Sneeuwwitje),
Der Wolf und die sieben jungen Geißlein (de wolf en de zeven geitjes).*

- Warum nennen sich die Fantastischen Vier ‚junge Märchenerzähler‘?
 - *Die Fantastischen Vier erzählen mit ihren Rapsongs Geschichten. Deswegen beschrieben sie sich als ‚junge Märchenerzähler‘. Wie die Gebrüder Grimm haben sie Geschichten auf Deutsch erzählt.*

(Extra)

Die Rapgruppe hat ihr Preisgeld von 30.000 Euro an die Seenotrettung gespendet. Die Seenotrettung heißt auch Mission Lifeline. Mit einem Schiff versuchen die Freiwilligen Flüchtlinge im Mittelmeer zu retten.

- Findet ihr, dass Musiker sich politisch engagieren müssen?
 - *Eigene Antworten der Schüler*